

こんにちは66号

2015. 9. 11

外国人のための防災教室inこんにちはパーティー 「共助のための防災活動等補助金」助成事業

日時：2015年6月14日（日）13:30～15:30

場所：鶴見区福祉保健活動拠点

参加者：53名 消防署1名 区役所1名

学習者に防災知識を身につけてもらうための「こんにちはパーティー」も今回で4回目となりました。

第一部の防災教室では、鶴見消防署の二本木課長のご指導で、まずAEDの取り扱いを習い、3人1組（AEDを探しに行く人、119番に電話する人、モデルの人形に心臓マッサージをしたりAEDを扱う人）で授業ながらのロールプレイで救助活動を体験し、素早くみんなで協力することが大切だと学びました。次に消火器の使い方を習い、家庭での火災の消火活動を体験しました。レーザービームを使ったシューティングゲームのよう



楽しく消火のコツを学びました。

第二部では軽食を取りながら、ボランティア手作りの防災クイズやお国紹介のコーナーで大いに盛り上がりました。そして最後に、参加賞の防災用ホイッスルや素敵な賞品を手し、笑顔で解散となりました。

滝沢 陽子

知ることから始めよう！

国際理解講座 神秘の国 インド

共催：鶴見区社会福祉協議会

日時：2015年7月12日（日）13:30～15:30

場所：鶴見区福祉保健活動拠点

参加者：64名

アニシュ アガルワルさんが日本人に紹介したいと思うテーマを選んで、美しい映像と共に発表してくださいました。印象的なお祭り、ホリーは人々が色の粉や水をかけ合い、お金持ちも貧乏な人も関係なく楽しむのがいいそうです。ディワリは光と花で家を飾り、お金の神様を迎えるお祭りで、いずれも家族の絆が強く感じられ、日本のお正月のようでした。結婚式は2週間にわたる様々な儀式の後千人以上のお客様が集まるのも驚きです。そもそもカレーライスという料理はないそうで、インド料理の興味深い話の後は珍しいスナックを頂きながら休憩しました。後半はヨガの真髄ともいえる瞑想の意味を話し、日本で流行の体操は本当のヨガの1パーセントに過ぎないとのことでした。質問にはお友達二人の協力も得て和やかな雰囲気うちに終わりました。また聴覚障害者の方たちも手話通訳を介して楽しまれていました。「知らないことばかりでおもしろかった」「勉強になった」などの感想が寄せられました。



長南 世紀子

国際交流基金の米国若手日本語教師派遣プログラムでアメリカのロサンゼルス小学校、幼稚園で2年間アシスタントティーチャーとして日本語を教えることになりました。「こんにちは」での経験は、私の宝物です。ここで学んだことを活かし、向こうでも頑張りたいと思います。

そして、さらに成長してまた戻ってきたいと思います。

穂山 寛子



★鶴見国際交流ラウンジオープンデー

7月18日（土）恒例のラウンジ夏休み3館オープンデーがあり、「こんにちは」はパネル展示とスピーチに参加しました。

読解Bクラスの王成さん（中国）が「部屋探し」の題で、どのようにして家族で住める快適な部屋を見つけたかを話しました。続いてキューさん（ミャンマー）は「日本とミャンマーの違う点」という題で文化の違いをきれいな映像で比較しながら話しました。

全員のスピーチの後12歳の本多ゆとり君の二胡の素敵な演奏もありました。





金曜初級A



金曜中級



金曜初級B



土曜初級B

春学期は81名の学習者が日本語ボランティアと一緒に楽しく勉強した。国別では、フィリピン・中国(32%)インド・インドネシア・ベトナム(6～7%)で学習者の在籍状況は土曜日クラスが多くなり60%となっている。

また、出席率も会社の勤務体系による影響が大きく金曜日はあまり良くない状況で対応に苦慮している。

学習者のニーズに対応し今期特設した<土曜日中級 特別クラス>は、学習者12名、出席率も良く、成果を出すことができた。なお、このクラスは秋学期本来のクラスに接続するため<夏クラス>を予定している。暑さピークの時期ではあるが学習者の声に答えて計画した。

日本語教室運営委員長 岡野 寿雄



土曜初級A



土曜中級特別クラス



土曜中級



金曜読解A



土曜読解B

報告

春学期報告会 7月17日(金)・18日(土)
 第2回理事会 7月19日(日)10:00～15:30
 秋学期準備会 9月4日(金)・5日(土)

予定



第3回理事会 9月27日(日)10:00～15:30
 バス研修旅行 10月25日(日)
 茶道体験 11月14日(土)13:30～15:30
 第4回理事会 11月15日(日)10:00～15:30
 秋学期報告会 11月20日(金)・21日

